
ГОРНЯЦКИЙ НАСТРОЙ — 
К НОВЫМ ГОРИЗОНТАМ

(Из доклада и.о. гене-
рального директора ГП
«ВостГОК» Александра СО-
РОКИНА)

По итогам работы за I
полугодие 2013 года пред-
приятие производственную
программу выполнило.

За отчетный период ком-
бинатом произведено про-
дукции, выполнено работ и
оказано услуг на общую сум-
му 584 млн. грн. План вы-
полнен на 100%.

За I полугодие 2013 года
объем добычи урановой ру-
ды составил 473 тыс. тонн.

За I полугодие 2013 года
предприятием произведена
421 тонна уранового кон-
центрата. В отчетном пе-
риоде ГП «ВостГОК» выпол-
нило свои обязательства по
договору с ГП НАЭК «Энер-
гоатом» на поставку урано-
вого концентрата. Всего от-
гружено 469 тонн урана.

Свою производствен-
но-хозяйственную деятель-
ность в течение I полугодия
2013 года предприятие вы-
полняло в непростых фина-
нсовых условиях.

В конце 2012 года ГП
НАЭК «Энергоатом», нару-
шая условия действующего
долгосрочного договора, от-
казало в заключении допол-
нительного соглашения к
договору на 2013 год на
поставку уранового концен-
трата ГП «ВостГОК», объясняя
это установлением низко-
го тарифа на электроэнер-
гию, которую вырабатывают
атомные станции Украины.

По состоянию на 1.01.
2013 года образовалась за-
долженность НАЭК «Энер-
гоатом» перед предприяти-
ем за поставленный уран в
сумме более 53 млн. грн.

Вследствие чего у пред-
приятия остро ощущался
дефицит денежных средств,
имели место переносы сро-
ков по выплате заработной
платы, возникла задолжен-
ность перед Пенсионным
фондом Украины, по расче-
там за потребленные энер-
горесурсы, материалы, за
услуги «Укрзалізниці».

После проведения ряда
совещаний на уровне Ми-
нистерства энергетики и
угольной промышленности
Украины, для обеспечения
стабильной работы ГП
«ВостГОК» министром были
подписаны отдельные пору-
чения, выполнение заданий
которых решило бы вопро-
сы стабильной работы ком-
бината в 2013 году и в пос-
ледующие годы.

Однако, вопреки   отдель-
ным поручениям министра,
со стороны ГП НАЭК «Энер-
гоатом» поступило предло-
жение, которое обеспечива-
ет реализацию в 2013 году
уранового концентрата в
общем объеме только 870
тонн, что меньше утверж-
денной производственной
программы ГП «ВостГОК» на
20%.

Кроме этого, в предло-
жении ГП НАЭК «Энергоа-
том» цена на урановый кон-
центрат в 2013 году должна
быть без учета ежегодной
эскалации цены на 1,5%, как
предусмотрено условиями
долгосрочного договора.

В целях недопущения
остановки уранового произ-
водства, ГП «ВостГОК» вы-
нуждено было подписать
дополнительное соглаше-
ние №   23 к долгосрочному
договору в редакции ГП
НАЭК «Энергоатом». Зак-
люченное дополнительное
соглашение обеспечивает

финансирование производ-
ственной деятельности пред-
приятия до октября 2013 года.

Нерешение окончатель-
ного вопроса реализации в
2013 году всего объема про-
изведенного уранового кон-
центрата (1050 тонн) может
привести к остановке произ-
водственной деятельности
комбината в IV квартале теку-
щего года с соответствующи-
ми негативными последст-
виями как для предприятия,
так и для Днепропетровского
и Кировоградского регионов.

В настоящее время ГП
«ВостГОК» вместе с ГП НАЭК
«Энергоатом» продолжает ра-
боту по решению данного
вопроса на уровне Минис-
терства энергетики и уголь-
ной промышленности Украи-
ны. Кроме этого, при полном
отсутствии бюджетного фина-
нсирования, предприятие для
обеспечения достигнутого
уровня добычи урановой ру-
ды и выполнения договорных
обязательств на поставку
уранового концентрата вы-
нуждено было за счет собст-
венных средств, отвлекая их
от производственной дея-
тельности, выполнять горно-
капитальные работы на дей-
ствующих шахтах с целью
освоения запасов нижних
горизонтов. А самое главное,
предприятие продолжало
вести горно-капитальные и
строительно-монтажные ра-
боты на Новоконстантинов-
ской шахте, направленные
на строительство пускового
комплекса.

Производственная дея-
тельность основных подраз-
делений за 6 месяцев 2013
года характеризуется сле-
дующими показателями:

Шахта «Смолинская»
Показатели по добыче и

отгрузке металла за отчет-

ный период выполнены на
100%. Потери руды соста-
вили 5,3%, при плане 6,1%,
разубоживание 29,1%, при
плане 29,8%. Шахта выпол-
нила объемы горнопроход-
ческих работ на 102%, что
составило 3435,8 п. м при
плане 3370 п. м. Буровые
работы выполнены на 81,3%.
На шахте из 5 запланиро-
ванных очистных блоков
сдано в эксплуатацию 3.

Шахта «Ингульская»
Показатели по добыче и

отгрузке металла за 6 меся-
цев 2013 года выполнены на
100%. Потери руды состави-
ли 3,9%, при плане 5,6%,
разубоживание 25,8%, при
плане 26,4%.

Проходческие работы
выполнены на 102,2%, что
составило 2314,9 п. м при
плане 2265 п. м. Буровые ра-
боты выполнены на 91,9%.
На шахте из 1 запланиро-
ванного очистного блока
сдан в эксплуатацию 1.

Шахта «Новоконстан-
тиновская»

Показатели по добыче и
отгрузке металла в пер-
вом полугодии выполнены на
100%. Потери руды составили
2,46%, при плане 2,5%, разу-
боживание 24,22%, при плане
25,45%. За отчетный период
проходческие работы выпол-
нены на 100,7%, что состави-
ло 1907,7 п. м при плане 1895
п. м. Буровые работы выпол-
нены на 101,9%, что состави-
ло 19372 п.м при плане 19020
п.м. На шахте из 2 заплани-
рованных очистных блоков
сдано в эксплуатацию 2.

Основные задачи шахт
на II полугодие 2013 года:

1. Выполнить намечен-
ные мероприятия по улуч-
шению состояния охраны
труда, промсанитарии и ох-
раны окружающей среды.

Принять все необхо-
димые меры по снижению 
производственного травма-
тизма и профзаболеваний.

2. На Смолинской шах-
те: выполнить гидрозакла-
дочные работы в объеме
210 тыс. м3 для обеспечения

добычных работ в 2013—
2014 годах; выполнить объе-
мы геологоразведочных ра-
бот в этаже 740—640 м и
ниже; выполнить заплани-
рованные объемы ГКР по
вскрытию запасов ниже го-
ризонта 640 м. Пройти нак-
лонный съезд с горизонта
640 м на горизонт 740 м.

3.Выполнить комплекс
природоохранных мероп-
риятий, направленных на
улучшение экологической
обстановки в районе разме-
щения Ингульской шахты:
произвести погашение пус-
тот в объеме 145 тыс. м3, в
т.ч. по Центральному место-
рождению 47 тыс. м3; продо-
лжить внедрение технологии
подземного блочного выще-
лачивания на Мичуринском
месторождении; продолжить
реконструкцию откаточного
РЭ-4 горизонта 280 м.

4. По Новоконстанти-
новской шахте: продолжить
строительство временного
закладочного комплекса; 
(Продолжение на 2-й стр.)
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ДП «СХІДНИЙ ГІРНИЧО-ЗБАГАЧУВАЛЬНИЙ КОМБІНАТ»: ЯК ВИКОНУЮТЬСЯ ЗАКРІПЛЕНІ У КОЛЕКТИВНОМУ ДОГОВОРІ ДОМОВЛЕНОСТІ?

УКРАИНСКИЙ УРАН: ВЫЖИВАЙ, КАК ХОЧЕШЬ
Состоялась конференция трудового

коллектива ГП «Восточный горно-обога-
тительный комбинат», на которой рас-
сматривалось выполнение двусторонних
обязательств Коллективного договора
госпредприятия за І полугодие 2013 го-
да. В работе конференции приняло уча-
стие 146 делегатов, представляющих
все подразделения комбината. С актом
проверки выполнения двусторонних
обязательств колдоговора за первое
полугодие текущего года, подписанным

представителями работодателя и проф-
союзного комитета, выступила Наталья
Шилина, председатель профкома авто-
хозяйства комбината. С докладами выс-
тупили и.о. генерального директора ГП
«ВостГОК» Александр Сорокин, предсе-
датель первичной профсоюзной органи-
зации комбината Борис Филиппов.

Конференцией был утвержден Акт
проверки выполнения Коллективного
договора, приняты изменения и допол-
нения в колдоговор на 2013 год.

СОЦІАЛЬНІ ПАРТНЕРИ ДП НАЕК «ЕНЕРГОАТОМ»: ПОШУК ВЗАЄМОПРИЙНЯТНИХ НЕПРОСТИХ РІШЕНЬ

АЕС УКРАЇНИ: ЛАНЦЮГОВА РЕАКЦІЯ. ФІНАНСОВААЕС УКРАЇНИ: ЛАНЦЮГОВА РЕАКЦІЯ. ФІНАНСОВА
15 серпня в приміщенні ДП НАЕК

«Енергоатом» відбулася нарада сторін
соціального партнерства. Від профспіл-
ки участь у заході взяли голови первин-
них профспілкових організацій атомних
електростанцій, від адміністрації — ке-
рівники АЕС з капітального будівництва,
заступники генеральних директорів АЕС
з кадрів, праці і соціальних питань, керів-
ники Компанії, які відповідають за вико-
нання Колективного договору. На нараді
йшлося про фінансову ситуацію НАЕК
«Енергоатом». В. о. президента Компанії
назвав її критичною з огляду на необхід-
ність подовження ресурсу енергоблоків,
здійснення виробничих витрат і виконан-
ня соціальних зобов’язань адміністрації,
норм і положень Колективного договору.

В. о. президента НАЕК «Енергоатом»
Микита Константінов надав інформацію про
першочергові заходи Компанії. Це, переду-
сім, продовження ресурсу і, насамперед,
енергоблока №    1 Южно-Української АЕС,
підготовка до продовження життєвого циклу
інших енергоблоків АЕС: з 2013 по 2019 рік
необхідно продовжити термін експлуатації
дев’яти атомних блоків.

Микита Константінов розповів про фі-
нансовий стан Компанії, який визначив як
«критичний». Тариф атомної генерації на
2013 рік було зменшено порівняно з 2012 ро-
ком і зараз він становить 21,6 коп. за кВт/
год. Тоді як для забезпечення виробничих,
інвестиційних і соціальних програм НАЕК
необхідне збільшення тарифу на 5,7 коп. за
кВт/год. — до рівня 27,3 коп. за кВт/год. До
того ж застосовуються для АЕС диспетчер-
ські обмеження (сьогодні на АЕС працюють
11 із 15 енергоблоків), які не дають змоги
атомникам повною мірою реалізовувати
свою продукцію, як наслідок, отримувати
кошти і проводити повноцінну виробничу
діяльність. Не кажучи вже про виконання
соціальних програм (житлового будівництва,
соціального розвитку) атомних підприємств. 

— Диспетчерські обмеження спричиню-
ють напруження у трудових колективах, —
зазначив учасник наради голова первинної
профспілкової організації ДП НАЕК «Енер-
гоатом», заступник Голови Атомпроф-
спілки України Олексій Лич. — Люди не
розуміють, чому дешева товарна продукція
АЕС — електроенергія атомних електрос-
танцій — перебуває у диспетчерських обме-

женнях. Диспетчерські обмеження запро-
ваджено для АЕС, аби надати змогу більше
працювати тепловим електростанціям. Але
енергія від спалення вугілля є дорожчою від
електроенергії АЕС. Тариф державних АЕС є
меншим від тарифу ТЕС, що перебувають у
приватній власності, практично утричі. 

Щороку збільшується борг Оптового
ринку електричної енергії України (ОРЕ)
перед НАЕК «Енергоатом», який досяг уже
понад 6 млрд. грн. Водночас відповідні кошти
справно перераховуються на рахунки тепло-
вих електростанцій. Напрошується висновок:
просто державна політика спрямована на під-
тримку виробників недержавного сектору
економіки? Цьому, м’яко кажучи, «непорозу-
мінню» ми не можемо знайти пояснення, і не
можемо знайти аргументів, які б переконали
у доцільності такої політики працівників
наших трудових колективів. Не лише атомни-
ки, від преференцій виробникам дорожчої
електроенергії страждає і звичайний її спо-
живач, українські громадяни. 

На нараді обговорювалися шляхи вихо-
ду Компанії зі скрутної фінансової ситуації,
усі говорили про необхідність розроблення
заходів, які б зменшили навантаження на

тариф на електроенергію, з якого фінан-
сується діяльність підприємства. Учасники
засідання констатували: оскільки тариф є
недостатнім, існують диспетчерські обме-
ження на продукцію атомників і, як наслідок,
фінансовий стан НАЕК є складним, необхід-
но обмежити фінансування — жорстко виок-
ремити пріоритети. Найбільшим пріорите-
том, передусім, тепер є продовження екс-
плуатаційного ресурсу ЮУАЕС, адже втрата
мільйонника ще більш ускладнить фінансо-
вий стан Компанії. 

— На жаль, ті заходи, що були озвучені
на засіданні, — сказав Олексій Лич, здебіль-
шого є «непопулярними». — Передусім,
йдеться про необхідність виходу на само-
окупність об’єктів соціально-культурного та
побутового призначення, які на сьогодні
перебувають у складі атомних електростан-
цій, або їх передачу до органів місцевого
самоврядування. І тут, зокрема, у профспіл-
ки виникає щодо цього дуже багато запи-
тань. Найперше, на яких саме умовах виво-
дитимуть ці об’єкти у самостійне «плавання»
та чи доцільно за сьогоднішніх реалій це
робити. 

(Закінчення на 4-й стор.)
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ввести в эксплуатацию 1

очистной блок; ввести в экс-
плуатацию расходный склад
ВМ емкостью 10 тонн гор.-
300 м; начать работы по
закладке выработанного
пространства; ввести в экс-
плуатацию лифтоподьемник
УПГЛ гор. — 240—300 м.

Гидрометаллургичес-
кий завод

За 6 месяцев 2013 года
ГМЗ выполнил план по пе-
реработке сырья, выпуску
готовой продукции, а также
по выпуску серной кисло-
ты на 100%. Переработано
487,4 тыс. тонн руды, выпу-
щена 421 тонна основной
продукции и 57,6 тыс. тонн
серной кислоты. ГМЗ в це-
лом выпустил продукции,
выполнил работ и оказал
услуг на общую сумму 183,9
млн. грн., что составило
104,4% к соответствующему
периоду 2012 года.

Ремонтно-механиче-
ский завод

РМЗ в целом выпустил
продукции, выполнил работ
и услуг на общую сумму 38,4
млн. грн., что составило
100,2% к плану и 100,5% к
соответствующему периоду
2012 года. В І  полугодии
РМЗ выполнял работы как
для подразделений основ-
ной деятельности, так и для
посторонних заказчиков. В
общем объеме выполнен-
ных работ существенную
долю составляют услуги ос-
новной деятельности —
97,6%, или 37,6 млн. грн.

Основными проблемами
РМЗ являются: значитель-
ный износ основных средств
— 74,7%, а также несвоев-
ременное и неритмичное
материально-техническое
обеспечение производства.
Выполнение плана обеспе-
чения материалами за 6 ме-
сяцев 2013 составляет 40%.
Это приводит к неритмич-
ной работе производства и
несвоевременному выпол-
нению заказов шахт по ре-
монту горношахтного обо-
рудования.

Еще одной проблемой
для РМЗ, по-прежнему, яв-
ляется нехватка квалифи-
цированных рабочих основ-
ных профессий, в том числе
станочников. Несмотря на
принятые меры по повыше-
нию материального стиму-
лирования рабочих-станоч-
ников (с 1 апреля 2013 года
рабочим-станочникам уста-
новлена доплата за особые
условия труда 30% к тари-
фу), на РМЗ продолжает
иметь место дефицит ква-
лифицированных специали-
стов.

Несмотря на тяжелое фи-
нансовое положение комби-
ната, отсутствие необходи-
мого количества запасных
частей, бурового инструмен-
та, материалов, работни-
ки предприятия выполняют
производственные показа-
тели и делают все возмож-
ное для увеличения объемов
добычи уранового сырья для
его реализации.

Так, на Смолинской шах-
те необходимо отметить дос-
тойную работу проходческой
бригады Тадеуша Евгения
Николаевича, которая вы-
полнила план по проходке
горных выработок за первое
полугодие на 114,5%, а вы-
полнение плана производи-
тельности труда составило
117%; буровую бригаду Ка-
вуна Николая Николаевича:
выполнение плана соста-
вляет 114,6%, а выполнение
плана производительности
труда — 114,7%.

На Ингульской шахте хо-
рошо работала проходче-
ская бригада Варченко Свя-
тослава Ивановича. План І
полугодия по проходке гор-
ных выработок она выпол-
нила на 103,4%, выполнение
плана производительности
труда составило 113%. Из бу-
ровых бригад хороших пока-
зателей добилась буровая
бригада Токарева Виталия
Васильевича. План І полуго-
дия по бурению глубоких
скважин она выполнила на
103,8%, выполнение плана
производительности труда
составило 121%.

На Новоконстантиновс-
кой шахте хороших резуль-
татов достигла проходче-
ская бригада Чалого Артема
Васильевича. План І полуго-
дия по проходке горных
выработок она выполнила
на 109,6%, выполнение пла-
на производительности тру-
да составило 122,2%. Из
буровых бригад хочется от-
метить буровую бригаду Дах-
новского Николая Владими-
ровича. План І полугодия по
бурению глубоких скважин
она выполнила на 108,8%,
выполнение плана произво-
дительности труда состави-
ло 117,9%.

С хорошими показате-
лями в работе закончили по-
лугодие бригады гидроме-
таллургического завода —
Романюка Василия Семе-
новича по обслуживанию
оборудования сорбции и
ведению технологии сорб-
ции и регенерации, Супруна
Вадима Петровича по ре-
монту оборудования отделе-
ния измельчения (мельни-
цы, классификаторы), Лучко
Алексея Васильевича по ре-
монту и обслуживанию энер-
гетического оборудования
сернокислотного цеха.

За І полугодие текущего
года на капитальном строи-
тельстве объектов комбина-
та использовано 34 млн. 209
тыс. грн. 

На комбинате проводит-
ся комплекс мероприятий
по охране труда, направлен-
ных на создание безопасных
условий труда и ликвидацию
причин, порождающих про-
изводственный травматизм
и профзаболевания. За 6
месяцев 2013 года на охра-
ну труда комбинатом израс-
ходовано 14,8 млн. грн., что
на 4,3 млн. грн. больше, чем
за аналогичный период про-
шлого года.

Работники предприятия,
которые трудятся во вредных
и особо вредных условиях
труда, бесплатно обеспечи-
ваются лечебно-профилакти-
ческим питанием и молоком.
Выдается в соответствии с
типовыми отраслевыми нор-
мами и коллективным до-
говором спецодежда, спе-
цобувь и другие средства
индивидуальной защиты.

Обеспеченность основ-
ными видами спецодежды,
спецобуви и другими сред-
ствами индивидуальной за-
щиты за 6 месяцев 2013
года составила 100%.

В расчете на одного
работника предприятия зат-
раты на охрану труда соста-
вили за 6 месяцев в сред-
нем 2,43 тыс. грн.

По статьям расходов об-
щие затраты на: приобрете-
ние спецодежды, спецобуви
и других средств индивиду-
альной защиты составили  2
млн. грн.; лечебно-профи-
лактическое питание — 6,9
млн. грн.; медосмотры —
0,15 млн. грн.

Затраты на охрану тру-
да за 6 месяцев составили
4,31% от фонда оплаты тру-

да при нормативе не менее
3%.

На улучшение условий
труда и другие расходы (со-
держание бытовых комби-
натов, расходы на обучение
вопросам охраны труда,
проведение аттестации ра-
бочих мест по условиям
труда, расходы на содержа-
ние кабинетов по охране
труда, материалы и пр.) за 6
месяцев 2013 года израсхо-
довано около 15 млн. грн.

Несмотря на проводи-
мую работу по улучшению
условий труда и промсани-
тарии, несчастные случаи
на комбинате имеют место.
Так, за 6 месяцев 2013 года
на ГП «ВостГОК» зареги-
стрирован один несчастный
случай на Смолинской шах-
те. Анализ материалов рас-
следования показывает, что
основными причинами про-
изводственного травматиз-
ма являются: несоблюдение
потерпевшими требований
безопасности труда, невы-
полнение ими инструкций
по охране труда; личная неос-
торожность пострадавшего.

В І полугодии 2013 года
заработная плата составила
самую значительную часть в
структуре затрат на произ-
водство продукции — до
40%. В структуре заработ-
ной платы тарифная часть
составляет 53,7%.

В целом уровень сред-
ней заработной платы ра-
ботников предприятия за 6
месяцев 2013 года увели-
чился на 8,3% по сравнению
с соответствующим перио-
дом прошлого года в связи с
повышением заработной
платы с 1 августа 2012 года.

Как показывает анализ,
средняя заработная плата
по предприятию в результа-
те повышения минимальной
заработной платы выросла
на 8,3%. По основным под-
разделениям предприятия
заработная плата реально
выросла на 8—12%. Вопрос
дальнейшего повышения
заработной платы является
актуальным для админи-
страции комбината, однако
недостаточное финансиро-
вание пока не позволяет по-
вышать уровень заработной
платы.

Свои обязательства по
коллективному договору по
разделу 5 «Развитие соци-
альной сферы предприятия,
социально-трудовые льго-
ты, гарантии и компенса-
ции» в І полугодии 2013 года
администрация комбината
практически все выполнила.

На материальные и со-
циальные выплаты, предус-
мотренные Коллективным
договором в І полугодии
2013 года, предприятием
направлено 19,2 млн. грн.

Так, за 6 месяцев 2013
года произведены следую-
щие выплаты: ежемесячная
помощь на оздоровление
работников в сумме 18,1 млн.
грн; беспроцентные целе-
вые ссуды на лечение ра-
ботников предприятия — 18
тыс. грн; поощрения к юби-
лейным датам по комбинату
составили 296 тыс. грн; не-
целевая благотворительная
помощь работникам и пен-
сионерам составила 129,4
тыс. грн; помощь на захо-
ронение работников и пен-
сионеров предприятия —
191 тыс. грн; благотвори-
тельная целевая помощь на
дорогостоящие лечение и
сложные операции — 139,2
тыс. грн; премии к профес-
сиональным праздникам —
47,8 тыс. грн.

Перечисления профко-
му на культурно-массовую и

спортивную работу состави-
ли 3,6 млн. грн.

Кроме расходов на со-
циальное развитие, пред-
приятие направляло сред-
ства на оплату первых 5-ти
больничных дней — 6,3 млн.
грн; льготные пенсии — 12,8
тыс. грн; на содержание
объектов жилищно-комму-
нального хозяйства (обще-
жития, гостиницы), объекты
охраны здоровья (амбулато-
рии, фельдшерского пункта,
пунктов охраны здоровья),
объектов общественного пи-
тания, Центра народного
творчества, культуры и до-
суга, СОКа, баз отдыха в І
полугодии направлено бо-
лее 13 млн. грн.

Списочная численность
работников комбината на
начало 2013 года составля-
ла 7318 чел., на конец І полу-
годия 2013 года  — 7329 чел.
Фактическая численность
персонала предприятия уве-
личилась на 11 чел.

В І полугодии 2013 года
на предприятии создано 29
новых рабочих мест, из 
них 26 рабочих мест на Но-
воконстантиновской шах-
те.

На предыдущих конфе-
ренциях в трудовых коллек-
тивах комбината были под-
няты вопросы, которые в
основном на сегодняшний

день решены. Это в том чис-
ле и расширение действия
медицинского страхования
для членов семей работни-
ков предприятия. Следует
отметить, что выполнение
Комплексных мероприятий
составило 24%. Это говорит
о том, что служба охраны
труда недостаточно контро-
лирует их выполнение. 

Главные задачи, стоящие
перед трудовым коллекти-
вом ГП «ВостГОК» в текущем
полугодии, сосредоточены
на дальнейшем увеличении
объемов производства ура-
нового концентрата, а для
этого необходимо:

— выполнение органи-
зационно-технических ме-
роприятий по улучшению
состояния охраны труда,
промышленной санитарии
и охраны окружающей сре-
ды;

— заключение дополни-
тельного соглашения к дол-
госрочному договору меж-
ду ГП «ВостГОК» и ГП НАЭК
«Энергоатом» на поставку
уранового концентрата в
2013 году в объеме 1050 т и
на поставку уранового кон-
центрата в 2014 году в объе-
ме 1200 т на условиях дей-
ствующего долгосрочного
договора;

— привлечение банков-
ских кредитов для обеспе-
чения увеличения произ-
водственных мощностей и
производства уранового кон-
центрата;

— поддержка действую-
щих мощностей шахт «Смо-
линская», «Ингульская» и
строительство новых мощ-
ностей на базе Новоконс-
тантиновского месторожде-
ния с привлечением средств,
полученных от реализации
уранового концентрата и
внебюджетных средств;

— организация промыш-
ленного освоения новых
технологий добычи и пере-
работки урановой руды. 

«НЕ ИНТЕРЕСНА НАША
ОТРАСЛЬ НЫНЕШНЕМУ 

ПРАВИТЕЛЬСТВУ…»
(Из доклада предсе-

дателя первичной проф-
союзной организации ГП
«ВостГОК» Бориса ФИЛИП-
ПОВА)

В очередной раз, давая
характеристику первому по-
лугодию, приходится гово-
рить о том, что оно было
достаточно сложным для
нашего комбината и всего
трудового коллектива. Тре-
тий год предприятие, впро-
чем, как и вся отрасль атом-
ной энергетики и промыш-
ленности, остаются один на
один с проблемами, без ка-
кой бы то ни было государ-
ственной поддержки. Ны-
нешнему правительству на-
ша отрасль не интересна, ему
почему-то гораздо выгод-
нее поддерживать тепловую
энергетику, вырабатываю-
щую в три раза более доро-
гую электроэнергию. Так,
например, только на частич-
ное покрытие расходов по
себестоимости угольной про-
дукции из госбюджета в янва-
ре-июне текущего года выде-
лено 6 млрд. 684 млн. грн. А 4
июля Верховная Рада Ук-
раины приняла закон, кото-
рым предусмотрено допол-
нительно еще 5,5 млрд. грн.
на частичное покрытие рас-
ходов по себестоимости го-
товой товарной угольной
продукции. Мало того, вво-
дятся диспетчерские ограни-
чения на выработку электроэ-
нергии атомными станциями,
приводящими к простою од-
ного-двух энергоблоков. Та-
кие вот приоритеты!

(Окончание на 3-й стр.)
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(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
С целью как-то изменить

такую ситуацию в феврале
2013 года был проведен
Пленум ЦК Атомпрофсоюза,
на котором было рассмот-
рено критическое положе-
ние дел на предприятиях
нашей отрасли, в том числе
и на ГП «ВостГОК». Были
подготовлены, приняты и
направлены от имени участ-
ников Пленума обращения к
Президенту Украины, Вер-
ховной Раде, Кабинету Ми-
нистров и непосредственно
к министру энергетики и
угольной промышленности
Украины, в которых стави-
лись вопросы воссоздания
отраслевого органа управ-
ления (как был Госкоматом),
увеличения тарифа на элек-
троэнергию, вырабатывае-
мую АЭС, заключения допол-
нительного соглашения на
2013 год между ГП «ВостГОК»
и ГП НАЭК «Энергоатом» и
перспективного договора
на последующие периоды,
оказания государственной
поддержки предприятию на
строительство Новоконс-
тантиновской шахты. Одна-
ко дальше отписок и разго-
воров дело не сдвинулось.

В очень непростой си-
туации оказался комбинат в
начале этого года. В первом
квартале были значитель-
ные задержки по выплате
заработной платы, хотя по
каждому случаю задержек
подписывались графики пе-
реноса выплаты заработной
платы. Также имели место
задержки оплаты отпускных.
После продления контракта
на поставку нашей продукции
до октября 2013 года положе-
ние немного улучшилось.

Средняя заработная пла-
та по комбинату за первое
полугодие составила всего
4077 грн., что, конечно, не
устраивает трудовой кол-
лектив. При невозможности
регулярно повышать плату в
соответствии с Генераль-
ным и Отраслевым согла-
шениями, уровень сред-
ней заработной платы на
ВостГОКе далеко отстает не
только от среднего заработ-
ка коллег-атомщиков, но и
от уровня заработной платы
работников добывающих
отраслей Днепропетровс-
кой области.

5 июня 2013 года состоя-
лось заседание профкома, на
который были приглашены
генеральный директор ком-
бината А.Г.Сорокин и заме-
ститель директора про-
фильного департамента
Министерства энергетики и
угольной промышленности
Украины П.А.Чернов. На за-
седании рассматривался
вопрос финансово-эконо-
мического положения ком-
бината и возможности по-
вышения заработной платы.
К сожалению, реальных ис-
точников ее повышения ад-
министрация предприятия в
настоящее время не видит.

В соответствии с п. 4.16
Коллективного договора ра-
ботникам выплачивалась
ежемесячная материальная
помощь на оздоровление в
размере 310 грн. в месяц.

Развитие социальной
сферы предприятия, соци-
ально-трудовые льготы,
гарантии и компенсации

Как отмечено в Акте ко-
миссии по проверке выполне-
ния колдоговора, не выпол-
нен пункт 5.8 (Перечисление
профкому средств на про-
ведение культурно-массо-
вой, физкультурной и оздо-
ровительной работы). За
шесть месяцев текущего
года перечислено всего
3645000 грн., что на 3269000
меньше запланированного
(6914000 грн.). Осложняло
ситуацию наличие задолжен-
ности с 2012 года в размере
1,445 млн. грн. По состоянию
на 1 июля долг комбина-
та составлял 4714000 грн.
Поэтому нам пришлось эко-
номить на некоторых статьях
расходов, в первую очередь,
на проведении культурно-
массовых и физкультурно-
спортивных мероприятий.
Были недофинансированы
расходы совета ветеранов
комбината, задолженность
по профотчислениям в ЦК

Атомпрофсоюза возросла
до 1 млн. грн. 

Поэтому главной зада-
чей было не сорвать оздо-
ровительную работу и, в
первую очередь, детскую
летнюю оздоровительную
кампанию. За счет пере-
численных предприятием
средств и средств профсо-
юзного бюджета были про-
финансированы следующие
статьи затрат: работа с ве-
теранами — 81029 грн., ра-
бота с молодежью — 29748
грн., спортивная работа —
167470 грн., культурно-мас-
совая работа — 61559 грн.,
оздоровление — 4951546 грн.

Целевая благотворите-
льная помощь на дорого-
стоящее лечение и сложные
операции работникам пред-

приятия оказана на сумму
139 тыс. грн.

Нецелевая материаль-
ная помощь работникам
предприятия была оказана
на сумму 129 тыс. грн. Од-
нако принятие в феврале
2013 года новой редакции
Закона «О благотворитель-
ности», создало серьезные
проблемы в оказании бла-
готворительной помощи.
Теперь комбинат как гос-
предприятие не может ока-
зывать благотворительную
помощь тем, кто не являет-
ся работниками предприя-
тия, то есть ветеранам.
Профком совместно с адми-
нистрацией ищет пути ре-
шения данного вопроса.
Надеюсь, что в ближайшее
время эти выплаты будут
возобновлены.

За счет средств проф-
бюджета была погашена за-
долженность страховой ком-
пании «Энергополис» по
выплатам за страховые слу-
чаи, произошедшие в 2011
—2012 годах, на сумму
59644 грн. и оказана мате-
риальная помощь профко-
мами подразделений на
общую сумму 193157 грн.

Охрана труда
Одним из наиболее важ-

ных направлений в работе
профсоюзной организации
ГП «ВостГОК» является пос-
тоянный общественный кон-
троль за соблюдением зако-
нодательства Украины об
охране труда. Представи-
тели профсоюзной органи-
зации постоянно прини-
мают участие в различных
видах проверок состояния
охраны труда и промышлен-
ной безопасности в подраз-
делениях комбината. 

Работниками аппарата
ЦК Атомпрофсоюза были
проведены проверки выпол-
нения трудового законода-
тельства и Закона Украины
«Об охране труда» в ГРП-2 и
ВВО. Выявленные нарушения
и замечания были устранены
в установленные сроки.

В первом полугодии бы-
ли проблемы с обеспечени-
ем работников шахт комби-
ната СИЗ (сапоги резиновые,
ботинки, костюмы прорези-
ненные). Есть нерешенные
вопросы в обеспечении про-
изводственной санитарии
на шахтах.

Необходимы ремонты
бытовых комплексов Ингу-
льской и Смолинской шахт,
а также строительство ново-
го АБК на Новоконстантиновс-
кой шахте, которое должно
быть обеспечено современ-
ной прачечной. В последнее
время на Ингульской шахте
остро стоит вопрос обеспе-
чения автомобилем «скорой
помощи».

Правовая защита чле-
нов профсоюза

За первое полугодие 2013
года к юристу ЦК Атомп-

рофсоюза, обслуживающе-
му ВООП, обратилось 183
человека, из них 132 работ-
ника и пенсионера ВостГОКа,
которым были предоставле-
ны юридические консульта-
ции, подготовлены исковые
заявления для суда и иные
документы. Осуществля-
лось представительство ин-
тересов работников в суде.
Следует заметить, что при-
мерно половина обращений
не касалась производства, но
член профсоюза имеет право
на получение юридической
помощи по всем интересую-
щим его вопросам.

При участии юридиче-
ской службы профкома был
решен вопрос по лечебно-
профилактическому питанию
для некоторых категорий ра-

ботников ЖДЦ, периодиче-
ски занятых в особо вред-
ных условиях труда. Были
проведены плановые про-
верки соблюдения законо-
дательства о труде в ВВО и
ВСО, а также ГРП-2. Выяв-
ленные недостатки зафик-
сированы в направленных
работодателю справках. Сле-
дует отметить, что некото-
рые нарушения перекочевы-
вают из справки в справку.
Например, при проверках
ВВО уже в третий раз указы-
вается на неправомерное
возложение дополнительных
обязанностей уборщика слу-
жебных помещений на кон-
тролера. С нами соглашают-
ся, обещают инициировать
введение штатной единицы,
а потом разводят руками —
не получилось, нет на это
средств. Вместе с тем, на-
ходятся средства для введе-
ния все новых управленче-
ских должностей, к примеру,
второй заместитель началь-
ника отдела кадров.

Кроме того, следует от-
метить, что в последнее вре-
мя появилась пугающая тен-
денция: руководители сред-
него звена по ходу работы
составляют документы по
поводу выявленных наруше-
ний и недостатков. После
этого доблестная служба
безопасности проводит про-
верку, подключаются работ-
ники юридического отдела и
вместо того, чтобы добросо-
вестно разобраться и уст-
ранить причины, наказывает-
ся сам руководитель, кото-
рый нарушение и выявил. А
повод, как правило, весьма
формальный — по принципу
был бы человек, а статья
(пункт в должностной инст-
рукции) найдется. Доводы и
объяснения не принимают-
ся. Наказание, похоже, ста-
ло самоцелью. В такой си-
туации логичней закрыть на
все глаза, молчать, не жало-
ваться, а то сам же и пос-
традаешь. Люди боятся ска-
зать правду. Люди — это
наши нормальные, хорошие
работники, говорят об обс-
тановке подозрительности,
системе тотального мелоч-
ного контроля и стукачества,
которые насаждаются и
поощряются той же службой.
До профкома доходят сведе-
ния о заданиях, которые ста-
вятся по выявлению наруше-
ний. Так можно развалить
самое главное — сплочен-
ный трудовой коллектив.

Оздоровление работ-
ников ГП «ВостГОК» и чле-
нов их семей

Для оздоровления ра-
ботников предприятия проф-
комом на 2013 год заплани-
ровано приобретение 2020
путевок на сумму 10,443 млн.
грн., из них: 926 путевок на
сумму 6,24 млн. грн. на
санаторно-курортное оздо-
ровление; 1094 путевки на

сумму 4,2 млн. грн. для от-
дыха работников и членов
их семей в пансионаты и
базы отдыха.

За 6 месяцев текущего
года уже выдано 792 путев-
ки на сумму 4,6 млн. грн. В
то же время, за счет средств
Фонда социального страхо-
вания в связи с временной
потерей трудоспособности
за отчетный период получе-
но всего 25 путевок.

В этом году впервые
приобретено 80 путевок в
пансионат «Береговой» (п.
Малый Маяк), отзывы отды-
хающих очень хорошие.

Как и всегда, большое
внимание уделяется оздо-
ровлению ветеранов комби-
ната. За эти 6 месяцев в
санаториях и пансионатах
отдохнули уже 162 ветерана
комбината. Еще 89 оздоров-
лено в территориальном
реабилитационном центре
оздоровления жителей г.
Желтые Воды. Там же оздо-
ровлено и 17 работников
предприятия.

Как и прежде, мы полно-
стью обеспечиваем все
заявки работников на дет-
ские путевки. Совместно с
родителями в санаториях,
пансионатах и домах отдыха
отдохнули и оздоровились
еще 87 детей.  За июнь на
б/о «Черноморская» оздоро-
вилось 139 человек.

Медицинское страхо-
вание

На протяжении отчетно-
го периода профсоюзный
комитет продолжал прово-
дить работу по медицинско-
му страхованию работников
комбината в ЧАО СК «Днеп-
ринмед».

Нельзя не отметить ра-
боту профсоюзного комитета
и администрации Смолинс-
кой шахты, где застраховано
по ДМС 1348 человек, что
составляет 81,2% от всех
работающих. По Желто-
водской площадке нужно
отметить швейный участок
— 100%, ГМЗ — 76,4%, АТХ

— 76%. Большая работа
предстоит в этом направле-
нии на Ингульской шахте —
застраховано всего 284 че-
ловека — 18%, в ВВО —
38,3%, ИВЦ — 34,2%. Всего
по комбинату ДМС охвачено
57% работающих.

Страхование в ЧАО СК
«Днепринмед» от несчаст-
ного случая

Все работники комбина-
та и неработающие пенсио-
неры застрахованы от нес-
частного случая за счет
средств профсоюза в ЧАО СК
«Днепринмед». В Атомп-
рофсоюзе только ВООП зас-
траховала всех своих членов.
После заключения договора
на обслуживание с ЧАО СК
«Днепринмед» вопросов со
сроками выплат пострадав-
шим не возникало.

Спорт
Физкультурно-спортив-

ным коллективом профсо-
юзной организации комби-
ната совместно с СОК в
течение первого полугодия
2013 года проводилась спор-
тивная и оздоровительная
работа среди работников
предприятия и членов их
семей.

В пятый раз за более
чем двадцатилетнюю исто-
рию проведения спартакиад
Атомпрофсоюза коллек-
тив физкультуры комбината
стал победителем. Это бо-
льшой успех наших спортс-
менов.

ВЫСТУПЛЕНИЯ 
ДЕЛЕГАТОВ

Делегаты конференции
в своих выступлениях отли-
чались конкретикой пред-
ложений, подкрепленной
небольшими отчетами о дея-
тельности подразделений в
первом полугодии. В част-
ности, председатель проф-
кома Новоконстантиновс-
кой шахты Александр Зовва
отметил, что коллектив пол-
ностью справился с постав-
ленными задачами, несмотря
на то, что шахта находится в
состоянии строительства,

причем ведется оно только
на деньги ВостГОКа. За-
меститель председателя
профкома Смолинской шах-
ты Дмитрий Терешко отме-
тил факт постоянного омо-
ложения коллектива шахты,
а для молодежи главное —
уверенность в завтрашнем
дне. 40% работников — лю-
ди в возрасте до 35 лет, а
средний возраст горняков
составляет всего 40 лет.
При этом 137 работников
учатся в ВУЗах, получая все
необходимые льготы и га-
рантии от предприятия. Мо-
лодежь хочет и умеет ра-
ботать, но для ее уверенности
в завтрашнем дне необходи-
мо решить все вопросы с
техническим обеспечением
работ.

Председатель профко-
ма Ингульской шахты Ана-
толий Кулинка отметил, что
в основном положения Кол-
лективного договора выпол-
няются, однако нельзя ждать
развития предприятия, пока
не будет решен вопрос с
приобретением новой тех-
ники. А.Кулинка поднял и
вопрос общекомбинатов-
ского значения. Из-за за-
держки финансирования не
в полном объеме выплачи-
вается целевая материаль-
ная помощь членам вете-
ранских организаций.

* * *
И.о. генерального ди-

ректора ГП «ВостГОК» Алек-
сандр Сорокин ответил на
ряд вопросов, прозвучав-
ших в выступлениях делега-
тов.  

По итогам работы кон-
ференции были приняты
соответствующие постанов-
ления. В частности, утверж-
ден Акт проверки выполне-
ния Коллективного договора,
одобрены изменения и до-
полнения к нему.

Репортаж 
Татьяны КОРСУНОВСКОЙ,

Елены КУБАРЕВОЙ, 
и Сергея ПОЛУЛЯХА, 

фото Михаила СТЕПАНЯНА
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У старовинному місті
Чорнобилі, що є на сьогодні
епіцентром Чорнобильської
катастрофи, також пройшли
святкові заходи, присвячені
Дню Незалежності України.

Чорнобильська об’єд-
нана організація Атомпроф-
спілки заздалегідь почала
підготовку до цього свята. В
гуртках аматорів, у яких бе-
руть участь працівники під-
приємств та самопоселенці
зони відчуження, під керів-
ництвом Тамари та Костян-
тина Борисенків, Леоніда
Однолька, проходила підго-
товка нового репертуару
учасників художньої само-
діяльності, готувалися та
оформлювалися нові вис-
тавки робіт народної твор-
чості та художнього мис-
тецтва. 

21 серпня у Будинку ку-
льтури м. Чорнобиль відбу-
лися заходи, присвячені 22-й
річниці незалежності Украї-
ни — святковий концерт та
виставка робіт аматорів під
гаслом «У світле майбутнє в
незалежній Україні».

Незважаючи на напруже-
ний вахтовий метод праці,
10-годинний робочий день
та відпускний період, пра-
цівники підприємств зони
відчуження поступово на-
повнили залу. Перед почат-
ком концерту відвідувачі ог-
лянули нову виставку робіт
аматорів, на якій були пред-
ставлені різні жанри народ-
ної творчості, а саме роботи
художників Леоніда Одноль-
ка, Наталії Пояркової, Олени
Гаріної, рукодільниць Тама-

ри Борисенко, Світлани Ми-
хайлюк, Наталії Мамай, Ліни
Попової. Загальний інтерес
викликала нова колекція су-
мок «Літні візерунки», які
створила та виставила на
огляд Катерина Федосенко.

Святковий концерт вступ-
ним словом-поздоровлен-

ням відкрив постійний веду-
чий концертних програм
Олександр Дем’яновський.
Він також прочитав вірш
Тараса Шевченка «Якби ви
знали паничі», твір, у якому
багато глибоких почуттів та
гарячої любові до родини,
України та який ототожнює

боротьбу українського наро-
ду за свою незалежність. 

Святковий настрій під-
хопили емоційними укра-
їнськими піснями Тамара
Борисенко, Наталія Мед-
вєдєва, Тетяна Яковенко.
Особливу насолоду отрима-
ли глядачі від веселих та
запальних пісень у вико-
нанні Тетяни Яковенко, Во-
лодимира Крачковського,
Сергія Вишнявського та
Марічки Шило, яка дебюту-
вала на сцені Будинку куль-
тури. Протягом святкового
концерту українські пісні
перепліталися з гумореска-
ми Павла Глазового та вір-
шами київської поетеси Те-
тяни Ковальчук у виконанні
Олександра Дем’яновського.
Зала дружно підспівувала
пісні Сергію Вишнявському
та поривалася танцювати
під запальні пісні Наталії
Медвєдєвої, що ще раз до-
вело: зона відчуження бага-
та народними талантами і
люди тут можуть не тільки
працювати, а й із задово-
ленням відпочивати після
трудового дня.

Закінчився святковий
концерт піснею «Як у нас на
Україні». Заступник голови
Ради Чорнобильської ООП
Валентин Рижук ще раз 
привітав присутніх з Днем
Незалежності України та
висловив подяку учасникам
концерту за їх працю та
організацію святкових захо-
дів.

Геннадій МИХАЙЛЮК,
провідний експерт

Чорнобильської ООП

У Національному комп-
лексі «Експоцентр України»
проходила загальнодержав-
на виставкова акція «Бар-
виста Україна — 2013», при-
урочена до Дня Незалежності
України, традиційним учас-
ником якої є відокремлений
підрозділ «Южно-Українська
АЕС». Унікальний енерго-
комплекс на Південному Бу-
зі упродовж багатьох років
входить до списку підпри-
ємств, які представляють на
головному виставковому фо-
румі Миколаївську область. 

З роботою Южно-Ук-
раїнського енергокомплек-
су учасникам і гостям вис-

тавки «Барвиста Україна»
допомагав ознайомитися
спеціальний діючий макет,
який демонструє роботу
трьох його складових —
атомної, гідро- та гідроаку-
мулюючої електростанцій, а
також унаочнює перспекти-
ви розвитку підприємства,
зокрема, реконструкції сис-
теми технічного водопоста-
чання АЕС і будівництва 4-го
атомного блока. 

На знімку: директор
департаменту економіч-
ного розвитку Миколаїв-
ської ОДА Михайло ТУЛЬ-
СЬКИЙ і начальник відділу
роботи з громадськістю
та ЗМІ ЮУАЕС Володимир
ЗЕРНОПОЛЬСЬКИЙ (ліво-
руч) біля макета

ДП НАЕК «Енергоатом» та профспілковий комітет Ком-
панії оголошують конкурс за темою «Логотип ДП НАЕК
«Енергоатом». 

Метою проведення конкурсу є активізація творчого
потенціалу учнівської молоді, виявлення юних талантів у
сфері образотворчого мистецтва, залучення до вивчення
тематики мирного використання ядерної енергії.

Конкурс проводиться у двох номінаціях: МАЛЮНОК (жи-
вопис) та КОМП’ЮТЕРНА ГРАФІКА. До участі у конкурсі до-
пускається учнівська молодь віком від 10 до 16 років.

Перший етап конкурсу проводиться в містах-супутниках
АЕС України до 27 вересня 2013 року. Переможці першого
етапу візьмуть участь у другому етапі конкурсу, який буде
проведено в Києві в першій декаді жовтня 2013 року. 

30100, Хмельницька обл., м. Нетішин, а/с 376, вул.
Лісова, 6, Інформаційний центр ХАЕС. 

Детальнішу інформацію про конкурс можна дізнатися на
офіційному веб-сайті Хмельницької АЕС http://www.xaec.org.
ua/store/pages/ukr/childscreation/latest/page.html
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НА ЧЕСТЬ ДНЯ НЕЗАЛЕЖНОСТІ УКРАЇНИ

Світ южноукраїнського атома
УВАГА! КОНКУРС

СОЦІАЛЬНІ ПАРТНЕРИ ДП НАЕК «ЕНЕРГОАТОМ»: ПОШУК ВЗАЄМОПРИЙНЯТНИХ НЕПРОСТИХ РІШЕНЬ

АЕС УКРАЇНИ: ЛАНЦЮГОВА РЕАКЦІЯ. ФІНАНСОВААЕС УКРАЇНИ: ЛАНЦЮГОВА РЕАКЦІЯ. ФІНАНСОВА
(Закінчення.

Початок на 1-й стор.)
На стовідсоткову самоокупність, і з цим

погоджувалися усі учасники наради, навіть у
неблизькому майбутньому, соціальні об’єк-
ти не зможуть вийти. Специфіка, складність
досягнення ними прибутковості полягає у
тому, що наші працівники, тим паче більшість
мешканців міст-супутників АЕС, не зможуть
користуватися цими закладами у разі, якщо,
наприклад, у басейні абонемент коштувати-
ме стільки, аби забезпечувати його само-
окупність. Ці об’єкти виконують передбачену
ще у проекті будівництва АЕС свою, належну
їм, суспільну функцію. Адже проект будів-
ництва АЕС передбачав, що атомна елект-
ростанція — це буде місто- і бюджетоутво-
рююче підприємство для міста-супутника і
допомагатиме у підтримці соціально-побуто-
вих об’єктів. Сьогодні різко змінити усталену
ситуацію неможливо без негативних наслід-
ків (і ми бачили це на прикладі м. Славутич).
Аби попередити соціальну напругу у трудо-
вих колективах, профспілка буде добивати-
ся, щоб цього не сталося. 

«Непопулярним» і неприйнятним для
профспілки є рішення адміністрації про при-
пинення фінансування НАЕК культурно-
масових, фізкультурно-спортивних заходів.
У нас уже накопичилися великі борги за нап-
рямом оздоровлення працівників, про що я
поінформував на засіданні. 

На нараді обговорювалася низка інших
питань, зокрема, стан житлового будівницт-

ва. Адміністрацією НАЕК було запропонова-
но вивчити усі можливості перспективного
будівництва житла для працівників, дано
доручення розробити відповідні заходи і за-
лучити різні види фінансування житлового
будівництва з метою підвищення ефектив-
ності цього процесу (робота з іпотечними
установами, молодіжними фондами України
тощо). А також активізувати роботу із забез-
печення загальних робіт з надання тепла,
електроенергії для котеджної забудови. 

Йшлося про необхідність урегулювання
розміру заробітних плат, насамперед, пра-
цівників соціальної сфери, з метою виведен-
ня її на регіональний рівень. На сьогодні є
суттєва різниця між величиною зарплати
працівників атомних станцій та для цих кате-
горій працівників у містах-супутниках АЕС,
що зумовлює у декого велике занепокоєння. 

Питання оплати праці потребує доскона-
лого перегляду. Урегулювання розподілу
персоналу АЕС на чотири групи щодо рівня
їхньої заробітної плати: основні, допоміжні
категорії працівників, працівники сервісної
та соціальної сфери. 

Про необхідність такого заходу йдеться
вже досить давно. На сьогоднішньому етапі
відбувається напрацювання критеріїв про
віднесення до тієї чи іншої групи. У проф-
спілкової сторони щодо перебігу цього про-
цесу можуть бути лише побажання, питання
не є предметом погодження з профспілка-
ми. Однак ми братимемо активну участь у
виробленні підходів до формування заробіт-

ної плати різним групам працівників, стежи-
ти за тим, що пропонуватиме адміністрація.
Ми будемо обстоювати, аби не відбулося
зниження заробітної плати персоналу, аби
сьогоднішній рівень її став «стартовим» у
подальшому — для підвищень. 

Виконання Колективного договору є
пріоритетним напрямом для адміністрації.
Однак є проблеми. Насамперед, це однора-
зові виплати пенсіонерам, які ми, на жаль, не
змогли відновити. Хоча у кошторисі зак-
ладаємо з надією на обіцяне державою під-
вищення тарифу. А також провадження що-
місячних доплат пенсіонерам. На жаль, доп-
лат Компанія вже не може робити відповідно
до нового законодавства. Це вже не наші
працівники, і такі доплати вважаються за
благодійну допомогу, а державне підприєм-
ство благодійністю займатися не має права.
Тому ми і маємо таку проблему з виконанням
зазначеного пункту Колективного договору.

Щодо одноразових виплат при виході на
пенсію, Компанія завжди виконувала свої
обіцянки. Хоча, бувало, затримували, але,
все-таки, упродовж року завжди виходили з
виконанням цих домовленостей. І люди
повірили, пішли на пенсію. Тому на сьогодні
першочерговим завданням і профспілкового
комітету, і адміністрації, так би мовити, пунк-
том №   1 є виконання цього зобов’язання
перед працівниками. 

У своєму виступі я також звернувся до
президента Компанії щодо проблем, пов’я-
заних з виконанням заходів з охорони праці.

Цей напрям не фінансується повною мірою
через брак коштів. Виконавчий директор з
кадрів, праці і соціальних питань НАЕК «Енер-
гоатом» Тетяна Алексєєва на нараді «пройш-
лася» по всіх напрямах соціального діяльності
Компанії: забезпечення відповідної кваліфіка-
ції персоналу, комплектування посад, забез-
печення соціальної захищеності працівників
тощо. Інформація її, зрештою, зводиться та-
кож до того, що необхідно переглядати наші
спільні з адміністрацією плани, що були зат-
верджені у Колективному договорі на початку
року, з урахуванням нинішнього фінансового
стану. Перегляд має відбуватися спільно,
адміністрації з профспілкою. Робити карди-
нальні зміни адміністрація не готова. На бага-
то питань просто не можна дати відповіді,
немає простих рішень. З огляду на це, ми не
можемо зараз приступити до переговорів з
адміністрацією щодо перегляду Колектив-
ного договору. Тому у своєму виступі я зап-
ропонував продовжити дію нині чинної Ко-
лективної угоди на наступний рік. 

Підбиваючи підсумки проведеної нара-
ди, можна сказати, що озвучену на засіданні
інформацію усіма було взято до уваги.
Прийнято рішення напрацьовувати заходи.
Зокрема, у який спосіб будемо відшукувати
фінансові ресурси. 28—29 серпня плануємо
провести засідання профкому первинної
профспілкової організації ДП НАЕК «Енер-
гоатом», на порядку денному якого знову
буде розгляд виконання умов Колективного
договору. 

ШАНУЄМО ТЕБЕ, РІДНА КРАЇНО!


